

Entrevista al secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, al término de la reunión que sostuvo con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial

Pregunta: Secretario nos puede platicar cómo estuvo la reunión, ¿cuáles son las exigencias del sector?

Secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, (ANM): Buenos días, fue una reunión muy productiva, fue una reunión en donde pude exponer las siete prioridades que estuve comentando desde ayer, que vamos a tener para la implementación de la Reforma Educativa y las prioridades del sector educativo, estuvimos conversando sobre distintos temas, muy particularmente, sobre el tema de poder tener una vinculación mucho más eficiente y eficaz entre el sector educativo y el sector productivo que es de las siete prioridades que he presentado como secretario de Educación; estaremos trabajando en poder ampliar y tener una mayor escala en el modelo dual mexicano, que es un modelo muy importante de vinculación entre el sector educativo y el sector empresarial.

Estuvimos platicando, también, sobre qué podemos hacer para ir mejorando la deserción, que es un tema que preocupa al sector empresarial nos preocupa también a nosotros y creo que fue, en conclusión, una reunión muy buena en la que agradezco mucho que me hayan escuchado y en donde abrimos un diálogo con muchas preguntas, un diálogo muy respetuoso, pero un diálogo muy intenso que nos va a permitir construir una agenda mucho más cercana y mucho más intensa con el sector empresarial, que es fundamental, para poder ir continuando con la implementación de la reforma.

P: ¿Tienen cifras de cuánto puede incrementar, por ejemplo, tanto la matrícula, cómo evitar la deserción, o sea, cifras para tener una idea de cuál ha sido el impacto? y dos, saber si ya nombró al nuevo subsecretario de Educación Superior, porque se maneja que puede ser el doctor Narro.

ANM: Cifras, primero, tenemos que redoblar esfuerzos, pero sin lugar a dudas vamos bien, particularmente en Media Superior que es donde tenemos los mayores problemas de deserción; cuando inició este Gobierno había un 15 por ciento de deserción, ahorita estamos en 13, la meta para el final de la administración es que estemos alrededor del 10 por ciento de deserción, vamos en ruta de poderlo cumplir. Sobre su pregunta, no, no he designado al subsecretario de Educación Superior.

P: ¿Sobre el tema magisterial hay preocupación en el sector privado del manejo, qué es lo que van a hacer y qué es lo que usted les responde?

P: Perdón, sobre esta misma pregunta...

ANM: A ver, déjeme contestar la primera pregunta.

Yo aquí lo que he comentado es la firmeza y la claridad que tiene el presidente de la República y que tiene el Gobierno en que, número uno, la Reforma Educativa se va a implementar, la Reforma Educativa se va a implementar en todo el país, vamos a hacer valer la ley y vamos a continuar en la ruta que hemos iniciado en Oaxaca de una recuperación total de la rectoría del Estado en todo el país y donde sea necesario y vamos a seguir caminando por esa ruta.

He recibido, y agradezco mucho como siempre se ha tenido, el apoyo empresarial. En esta lógica, siempre he tenido un gran apoyo de ellos, el cual agradecemos mucho en apoyar la Reforma Educativa y en apoyar estas medidas, como lo hicieron público, cuando el presidente y el gobernador de Oaxaca tomaron la decisión de recuperar la rectoría del estado y hacer el nuevo IEEPO.

P: ¿No se va a ceder en nada señor, ni un ápice?

ANM: No.

P: Según se ha comprobado que hay profesores que tienen 90 días que no se presentan a trabajar. Ya se terminaron los tiempos de las complacencias, es decir, que con el lunes que viene están anunciando también un paro, la toma de instalaciones, gasolineras...

ANM: A ver, vamos a implementar la ley. Lo he dicho muchas veces, maestro que falte de manera injustificada se les descontará el día, y como me marca la ley; maestro que acumule más de tres faltas de manera injustificada en un mismo mes, será despedido.

Vamos a implementar la ley, punto. De eso, no tengan duda.

P: Con esto, qué rumbo educativo...

ANM: Perdónenme, no escucho la pregunta.

P: Gracias. Sobre este paro de labores el próximo lunes 12 de octubre, por parte de la CNTE ¿Existe una mesa de diálogo? ¿Cuál es la respuesta de la CNTE?

ANM: A ver, como siempre lo hemos dicho, estamos abiertos al diálogo; queremos tener diálogo. Yo estoy en lo personal teniendo diálogo con los maestros de México, estoy recorriendo las escuelas y queremos tener diálogo, creemos que es necesario y es muy necesario tenerlo. Pero, el diálogo tiene que partir de dos principios: primero, del respeto a la ley, no puede haber diálogo que intente evadir la ley; segundo, el dialogo deber ser sobre cómo vamos a implementar la Reforma Educativa, no sobre cómo se puede evadir la Reforma Educativa.

Si están claros estos dos principios, de que la ley se deba de respetar y de que el diálogo es sobre cómo implementar la Reforma Educativa lo tendremos; y tendremos un dialogo serio, esto es un tema muy serio y lo tendremos en esas

condiciones. Si estamos en ese camino, tendremos un dialogo; si no, pues seguiremos haciendo un llamado de que se tengan estas condiciones.

Muchas gracias.